

Michaelis-Kirchweih: Fürths Innenstadt wird zur Festmeile

Jedes Jahr im Herbst feiert Fürth eines seiner liebsten Feste: die Michaelis-Kirchweih. Rund zwei Wochen lang steht die Innenstadt dann ganz im Zeichen von Tradition, Geselligkeit und Lebensfreude. Die Michaelis-Kirchweih – liebevoll einfach „Kärwa“ genannt – zählt zu den traditionsreichsten Kirchweihen in Bayern und blickt auf eine über 900-jährige Geschichte zurück. Seit 2018 ist sie offiziell als immaterielles Kulturerbe in Deutschland anerkannt – eine Auszeichnung, die ihre kulturelle Bedeutung und tiefe Verwurzelung in der Stadt widerspiegelt.

Anders als viele andere Volksfeste findet die Fürther Kärwa nicht auf einem abgegrenzten Festplatz statt, sondern mitten in der Stadt. Entlang der Straßen und Plätze reihen sich Fahrgeschäfte, Marktstände und Biergärten aneinander. Diese einzigartige Straßenkirchweih macht den besonderen Reiz der Michaelis-Kirchweih aus. Die Verbindung von historischem Stadtkern und modernem Kirchweihbetrieb sorgt für ein ganz eigenes Flair, das viele Gäste schätzen und jedes Jahr wieder erleben wollen.

Ein fester Bestandteil ist der traditionelle Erntedankfestzug, der mit bunt geschmückten Wagen, Blaskapellen und Trachtengruppen durch die Stadt zieht und dabei rund 100.000 Zuschauer an den Straßenrand lockt. Er verbindet gelebtes Brauchtum mit einem großen Gemeinschaftsgefühl und zeigt, wie eng die Kärwa mit Fürth und seinen Menschen verbunden ist.

Besondere Traditionen wie die symbolische Hochzeitslotterie, bei der ein frisch verähltes Paar geehrt wird, der fröhliche Betzn-Tanz rund um den geschmückten Kirchweihbaum oder das stimmungsvolle Kärwa-Gwerch mit Musik, Tanz und spontanen Einlagen machen das Fest unverwechselbar.

Neben klassischen Fahrgeschäften und kulinarischen Spezialitäten bietet die Kärwa auch Platz für Marktstände und Schausteller aller Art. Handwerker und Händler für allerlei Haushaltswaren – von Korbwaren über Putzzubehör bis hin zu Zedernholzprodukten – sowie Gastronomen tragen dazu bei, dass es bei jedem Besuch aufs Neue etwas zu entdecken gibt. Familien genießen die Nachmittage bei Kinderfahrten und kleinen Attraktionen – besonders beliebt ist der Familientag, an dem ermäßigte Preise gelten und ein vielfältiges Programm mit speziellen Kinderveranstaltungen für noch mehr Spaß und Unterhaltung sorgt.

So ist die Michaelis-Kirchweih weit mehr als ein Volksfest – sie ist ein Stück gelebte Fürther Identität. Für viele gehört ein Bummel über die Kärwa zum festen Jahresrhythmus. Sie verbindet Generationen, schafft Erinnerungen und macht die Stadt in dieser Zeit zu einem Ort, an dem Tradition und Lebensfreude auf besondere Weise zusammenfinden.

Zeichen (mit Leerzeichen): 2.685

Zeichen (ohne Leerzeichen): 2.324

Stand 20.11.2025